



## NOTA DE PRENSA

# EL COLEGIO DE ARQUITECTOS DE MÁLAGA CELEBRA LA SEMANA DE LA ARQUITECTURA CON MÁS DE UNA VEINTENA DE ACTIVIDADES

- **Del 4 al 9 de octubre se realizarán rutas y visitas guiadas a edificios y espacios singulares para poner en valor el patrimonio arquitectónico malagueño**

**Málaga, 30 de septiembre de 2021.-** El Colegio de Arquitectos de Málaga celebrará del 4 al 9 de octubre la Semana de la Arquitectura 2021 para acercar la profesión a la sociedad y poner en valor el patrimonio arquitectónico malagueño. Con este objetivo se han programado más de una veintena de actividades y visitas guiadas tanto en la capital como en distintos puntos de la provincia. Así lo ha anunciado el decano de la institución colegial, Francisco Sarabia, durante la presentación del evento que ha tenido lugar este jueves en el Ayuntamiento de Málaga con la presencia del concejal del Área de Ordenación del Territorio, Raúl López. El cartel anunciador de esta edición ha sido realizado por la arquitecta Teresa Nieto Fernández de Saro

Este 4 de octubre se celebra el Día Mundial de la Arquitectura, una fecha en la que se llevan a cabo eventos conmemorativos a nivel internacional. Este año, el lema escogido por el Consejo Superior de Colegios de Arquitectos de España es 'Ahora lo hacemos posible', en referencia a la ola de renovación que traerá consigo los fondos Next Generation de la Unión Europea, ya que se prevé la llegada de casi 7.000 millones de euros en programas de rehabilitación energética e integral de viviendas, edificios y barrios en entornos urbanos y rurales.

En este sentido, Sarabia ha indicado que actualmente se rehabilitan 300.000 viviendas cada año en España, de las que el 10 por ciento corresponden a Andalucía, y que el objetivo es llegar al medio millón. "La rehabilitación del parque inmobiliario es una necesidad, pero es también una oportunidad para la economía española, ya que se podrían crear 400.000 puestos de trabajo a nivel nacional, siendo este un sector que puede constituirse en motor para la creación de empleo", ha señalado.

El responsable de los arquitectos malagueños ha explicado que la llegada de los fondos europeos puede ser el inicio de un cambio de modelo, con más rehabilitación y menos construcción, lo que permitirá hacer un uso más racional del territorio y evitar la despoblación. "Ahora se dan las condiciones necesarias para empezar a acometer la transformación profunda que necesitan nuestros pueblos y ciudades con el fin de mejorar nuestro bienestar y contribuir a restablecer el equilibrio medioambiental", ha apuntado el decano.

### **Rutas y visitas guiadas**

Como en anteriores ediciones, para la Semana de la Arquitectura se han organizado diferentes

rutas y visitas guiadas que permitirán a los ciudadanos, previa inscripción, acceder a edificios y espacios singulares malagueños. La primera de ellas, el lunes 4 de octubre, será 'Revolución en el patio', un proyecto desarrollado por los arquitectos Diego Jiménez y Juana Sánchez para mejorar el patio existente entre los tres edificios, de diferente naturaleza, que conforman la Facultad de Bellas Artes. El mismo día, de la mano del historiador Jorge Jiménez Reyes, guía de Cultopía, se llevará a cabo la ruta 'Epidemias y Hospitales Históricos de Málaga', que partirá de la Plaza de la Merced. También el lunes está programada la visita al Parque de Bomberos de Málaga, con los arquitectos Marina Díaz Gallego, Álvaro González Gallego y José María Carralero García.

Para el martes 5 de octubre, está previsto visitar el Centro de Mayores de Churriana, con las explicaciones de la arquitecta Natalia Muñoz Aguilar, que recibió mención por su proyecto en los últimos Premios Málaga de Arquitectura; la Ciudad de la Justicia, con el arquitecto José Seguí Pérez; y un proyecto de rehabilitación de viviendas para uso turístico en el Centro Histórico de la capital malagueña, que obtuvo un galardón en los Premios Málaga de Arquitectura 2020. La visitada estará guiada por los autores del proyecto, Ricardo González López, Ascensión Granger Amador y Ricardo González Granger.

La sede del Colegio de Arquitectos, cuyo edificio principal es una casa-palacio proyectada por Fernando Guerrero Strachan en 1924, protagoniza la jornada del miércoles 6. Los arquitectos Juan Gavilanes Vélaz de Medrano y Francisco González Fernández serán los encargados de explicar el recorrido por sus instalaciones.

Tras el parón del pasado año, donde las actividades se tuvieron que desarrollar al aire libre, el jueves 7 vuelve una de las visitas más esperadas de la Semana de la Arquitectura, la que se realiza al Museo de Málaga. El itinerario estará dirigido por el arquitecto responsable de la rehabilitación de la antigua Aduana, Ángel Pérez Mora. Ese día se también se podrá visitar la Nueva Facultad de Psicología, con las indicaciones de los arquitectos Eduardo Pérez Gómez y Miguel Ángel Sánchez García; la sede de la Asamblea Provincial de la Cruz Roja, junto a los arquitectos María Martín Sánchez y Francisco Padilla Durán; y un proyecto de rehabilitación de viviendas para uso turístico en la céntrica calle San Juan con el arquitecto Francisco González Fernández.

El viernes 8 se desarrollará otra de las visitas más solicitadas de cada edición, la subida a las cubiertas y torre de la Catedral. El recorrido estará encabezado por el arquitecto Juan Manuel Sánchez La Chica, que desde 2017 dirige el proyecto para culminar las obras del templo renacentista. Completan la jornada el acceso al centro de eSports para competiciones profesionales de videojuegos Home of Giants de Vodafone Giants, con los arquitectos Víctor González Vera y Raúl Fernández Contreras; al edificio de 73 viviendas de alquiler en calle Pacífico 11, del arquitecto Alejandro Muñoz Miranda, que pone en valor el ejercicio de la arquitectura en su vertiente social y fue galardonado en los Premios Málaga de Arquitectura 2020; y al Parque Martiricos, con Dorronsoro Arquitectos.

### **Cine y debates**

Durante la Semana de la Arquitectura se desarrollarán otras actividades como la proyección el 5 de octubre de A Costa del Sol, un documental del arquitecto Daniel Natoli Rojo que indaga sobre "la explotación del territorio, la ocupación privada del espacio público, la representación y construcción de la identidad a través de postales y souvenirs, la conversión del patrimonio arquitectónico en producto y la ciudad en marca, y la turistificación de los centros históricos". Será en el Ateneo de Málaga y a continuación se celebrará un coloquio en el que intervendrán, además

del autor, los arquitectos Borja Peñalosa Bejarano, María José Márquez Ballesteros y Nacho Álvarez-Ossorio.

La revista colegial Travesías celebrará el miércoles 6 a partir de las 19.00 horas en los jardines del COA Málaga el I Encuentro 'Nuevas vías en la arquitectura', un espacio de debate moderado por la arquitecta Ángela Lupiáñez Morillas para conocer las biografías de arquitectas y arquitectos que han emprendido proyectos profesionales que, aun alejándose del desempeño del arquitecto tradicional, se construyen desde las competencias de esta disciplina. En esta primera edición y bajo el título 'Adaptabilidad y espíritu emprendedor' participarán Taller Piccolo versus María Monasterio Cerámica.

Por último, y como en ediciones anteriores, el colectivo UrbanSketcher celebrará un taller de dibujo al aire libre. Será el sábado a partir de las 11.00 horas, para aportar una visión diferente del edificio de 73 viviendas de alquiler ubicado en calle Pacífico 11

### **Arquitectura en la provincia**

Antequera, Vélez-Málaga, Archidona, Cártama, Álora y Alhaurín de la Torre se sumarán a la celebración de la Semana de la Arquitectura con nuevas visitas guiadas. La primera de ellas está prevista en Antequera el lunes 4 y lleva como título 'Parques, jardines y áreas libres de la ciudad: necesidad vital'. Los encargados de esta actividad serán los arquitectos Sebastián del Pino Cabello y Francisco Félix Jiménez Zurita, y el profesor Juan Campos Rodríguez. Durante el recorrido se hablará del pasado, presente y futuro de los jardines y parques antequeranos.

En Vélez-Málaga se ha programado para el martes 5 la visita al Pabellón Multiusos para Actividades Deportivas, con los arquitectos Beatriz Pérez Doncel y Pablo Fernández Rodríguez. Esa misma tarde, en Álora se desarrollará la visita 'Regeneración de los espacios públicos del Arrabal del Castillo', que se compone del Compás de las Ánimas y del Nazareno y el Mirador 360º, ambas fases construidas, y el proyecto del resto de fases y el Barrio de Artesanos. Las explicaciones correrán a cargo de sus autores, los arquitectos Carmen Barrós Velázquez y Francisco del Corral del Campo.

Los arquitectos Jorge Castro Marín, Marisol Valenzuela Sáinz y Francisco Ruiz Palomo mostrarán el miércoles 6 de octubre en Alhaurín de la Torre la Biblioteca Pública Municipal Antonio Garrido Moraga, en funcionamiento desde 2019, y la plaza Escalonada, un complejo proyecto que ha revitalizado una zona histórica del casco urbano del municipio.

El jueves 7 se tratará en Archidona el pasado y presente de la Plaza Ochavada y se accederá al edificio del Ayuntamiento junto al arquitecto Ramón Fernández-Alonso Borrajo, el arqueólogo Juan José Ventura y el historiador Manuel Garrido Pérez.

Los arquitectos María García Romero y Juan José Domínguez Albarracín explicarán el viernes 8 en Cártama el desarrollo del edificio del CEIP 'Flor de Azahar', proyecto con el que ganaron un premio Málaga de Arquitectura en la edición 2020.

### **Docomomo**

Durante la Semana de la Arquitectura, la Iglesia de Stella Maris recibirá una placa de la Fundación Docomomo Ibérico que acredita su valor patrimonial tras haber sido designada por el Colegio de Arquitectos de Málaga como edificio paradigmático de la arquitectura moderna. El acto de entrega tendrá lugar el 8 octubre y contará con la presencia de la arquitecta Ángela García de Paredes, hija del autor del edificio, José María García de Paredes.

### **Concurso en Instagram**

Por tercer año consecutivo, el Colegio de Arquitectos de Málaga organiza el concurso 'Fotografía de Arquitectura en Instagram', donde se invita a los participantes a mostrar sus mejores imágenes de Málaga y provincia en la red social. El tema de este año es 'Ahora lo hacemos posible - Arquitectura para el bienestar' y para concursar es necesario etiquetar a @coamalaga y utilizar el hashtag #COAmalaga2021

Las inscripciones a las actividades se podrán realizar en la web del Colegio de Arquitectos de Málaga a partir del 30 de septiembre: [www.coamalaga.es](http://www.coamalaga.es).

### **Más información:**

Carmen Bandera

Responsable de Comunicación COA Málaga

Tel. 616726055

comunicacion@coamalaga.es